

Unternehmen des Jahres 2017 – toom Baumarkt Norbert Gehrke oHG

Seit 2003 ist es Tradition, auf dem Jahresempfang der Hansestadt Anklam das Unternehmen des Jahres zu küren.

In diesem Jahr ist die Wahl erneut auf ein Unternehmen gefallen, das durch einen Ur-Anklamer geführt wird.

Zu jedem erfolgreichen Unternehmen gehört vor allem ein engagierter und erfolgreicher Unternehmer.

Gestatten Sie mir daher in diesem Zusammenhang auch einige Worte zu diesem Unternehmer.

Schon zu seiner Schulzeit war die Bindung zu Anklam so groß, dass er nach erfolgreichem Studium wieder in seine Heimatstadt zurückkehrte.

Bis zur politischen Wende arbeitete er im Bereich der Landwirtschaft.

Im Zuge des Umbruchs hat der Geschäftsführer unseres diesjährigen Preisträgers das Berufsfeld komplett gewechselt und war über mehrere Stationen in Mecklenburg-Vorpommern, Nordbrandenburg sowie Sachsen-Anhalt in der Handelssparte tätig – entwickelte sich vom Marktleiter über den Bezirksleiter bis hin zum Distriktmanager.

In dieser Zeit verlor er aber trotzdem nie seine Heimatstadt aus den Augen. Die Verbindung zur Stadt Anklam und unserer Region war ihm immer wichtig.

Dann plötzlich ergab sich im Jahr 2002 die Möglichkeit sich beruflich selbstständig zu machen. Da dies schon immer sein Wunsch war, packte er die Gelegenheit sofort beim Schopfe.

Er hat es – auf Basis eines Franchise-Unternehmens – in diesen 15 Jahren geschafft, das Unternehmen zu einem sogenannten „Platzhirsch“ zu entwickeln.

Neben seiner Selbstständigkeit hat sich dieser Unternehmer zusätzlich viele Jahre kommunalpolitisch engagiert. Seit dem Jahr 2004 war er bis vor kurzem einer der Fraktionsvorsitzenden in der Stadtvertretung.

Sein Motto war stets, dass Politik im weiteren Sinne bedeutet, Kompromisse zu finden, nicht stur und steif sich festzufahren.

Er hat auch immer mit anderen versucht, auf einen Nenner zu kommen, weil es ihm um die Sache an sich ging und nicht um die Personen.

Sein Ziel war und ist es stets, etwas für unsere Stadt Anklam zu erreichen.

In den vergangenen 15 Jahren hat dieser Unternehmer sich nie in den Vordergrund gespielt und kein großes Aufsehen gemacht, dass er mit seinem Unternehmen Veranstaltungen unserer Hansestadt Anklam sowie große und kleine Vereine unterstützt.

Ob materiell oder finanziell – seit Jahren wurde geholfen:

- beim Weihnachtsmarkt mit Marktständen,
- bei der Ausstattung des Abiballs mit Blumen,
- bei der Dekoration des Hanseempfangs,
- die große Unterstützung beim Internationalen Trabbi-Treffen,
- beim VFC, bei der Sportnacht der Jungen Union,
- beim Geflügelzucht- oder Kaninchenzuchtverein – um nur einige zu nennen.

Aber auch im sozialen Bereich wie beispielsweise in Kindereinrichtungen engagierte sich das Unternehmen des Jahres 2017.

Nicht unerheblich ist die Rolle als zuverlässiger Arbeitgeber für bis zu 40 Mitarbeitern in unserer Region.

In Zukunft wird das Unternehmen ohne seinen Geschäftsführer auskommen müssen, denn zum Jahresende wird er sich in den wohlverdienten Ruhestand begeben. Dies allerdings nicht, ohne sich vorher für den Erhalt des Unternehmens eingesetzt zu haben. Die Weiterführung durch einen Nachfolger ist gesichert!

Wir freuen uns, dass Herrn Norbert Gehrke, stellvertretend für die „toom Baumarkt Norbert Gehrke oHG“, heute die Auszeichnung „Unternehmen des Jahres 2017“ überreicht wird und danken insbesondere auch für das persönliche Engagement.

Herzlichen Glückwunsch!